

**bewegt *ER* leben**

## **UnRuheständler**

# **Tagesfahrt in die PFALZ**

## **12. September 2018**

Fahrt über Pforzheim nach **Karlsruhe**. Wer an Karlsruhe denkt, denkt sicherlich als erstes an das Verfassungsgericht. Doch die „Fächerstadt“ hat noch viel mehr zu bieten als Gericht und Schloss mit Badischem Landesmuseum.

Stadtführung in Karlsruhe zur „Badische Geschichte“.



der Markplatz mit Weinbrennerbauten und Pyramide,

Unser historischer Rundgang führt durch die Karlsruher Innenstadt. Warum baute Markgraf Karl Wilhelm seine neue Residenz mitten im Wald? Und wie wurde aus der armen Markgrafschaft ein Großherzogtum? Unsere kundigen Stadtführer weihen uns ein in die Geheimnisse der Metropole. Von der Badischen Revolution bis zum Schaffen des Stadtbaumeisters Friedrich Weinbrenner bleiben keine Fragen offen. Die Höhepunkte des Rundgangs war

Weiterfahrt nach **Landau-Knöringen**.



legt. Sechs von acht Stadtteilen sind alte Winzerdörfer und deren Weinlagen sind oft bekannter als die Dörfer selbst. Mit dem Schoppenbähnle führen wir durch die Weinlagen der Stadt Landau. Unterwegs wurde an drei Stationen Halt gemacht. Direkt am Weinberg verkosteten wir verschiedene Weine vom Vorjahr.

In Landau steuerten wir das **Weingut Amselhof** an und nach der Begrüßung mit einem Glas Sekt stärkten wir uns mit einem rustikalen **Pfälzer Vesper**. Anschließend begann unsere **Weinbergfahrt** mit dem so genannten **Schoppenbähnle**. Landau glänzt nicht nur mit einer hübschen Innenstadt, sondern mit einem Grüngürtel von Weinbergen, der sich um die Stadt herum